

Des années au service des habitants

Par Emilie Wyss

SAINT-PREX | 33 ANS AU SEIN DES POMPIERS

Devenu soldat du feu à 18 ans, c'est 33 ans plus tard, à l'âge de la retraite pour un pompier, que Jean-Luc Paillard décide de ranger le casque. Il raconte son engagement.

A peine majeur, Jean-Luc Paillard décide de devenir soldat du feu à Crissier, là où à l'époque il habitait avec ses parents. «J'étais dans la gym et tout le monde était aux pompiers, explique-t-il. A l'époque, les corps de pompiers, c'était quasi une société locale comme une autre. Et ceux qui faisaient partie d'une société, faisaient généralement partie de l'autre.»

Quelques années plus tard, il décide de reprendre ses études en même temps que le travail et se détache pendant quatre ans des soldats du feu. Avant de réintégrer le corps des pompiers à Morges, son nouveau lieu de résidence. «Il y avait énormément de possibilités pour se former. C'était bien plus motivant et je suis vite arrivé à 30 heures de formation», ajoute-t-il. Trois ans plus tard et une formation sanitaire en poche, il déménage à



Jean-Luc Paillard a été pompier durant 33 ans. Wyss

Saint-Prex, là où il montera petit à petit en grade pendant 21 ans et atteindra la fonction d'adjudant.

«Les trois dernières années, j'ai décidé de quitter le DPS (Détachement Premier Secours) et de rejoindre le DAP (Détachement d'Appui), afin de ne faire que des remplacements et les soirées de piquet.» Ce qui était donc moins prenant et demandait peu d'heures d'entraînement, dans l'idée de

quitter en douceur la caserne de Saint-Prex.

Des amitiés fortes

De ses années passées au sein des pompiers de Saint-Prex, il en garde surtout des souvenirs de camaraderie. «C'est un corps qui marche très bien. Quand on vient ici, c'est un peu la sortie avec les copains. A chaque prise de piquet le vendredi, on se retrouve pour

prendre une bière. Je viens encore», commente Jean-Luc Paillard.

Car, avec tant d'années d'entraînements et d'interventions de nuit ensemble, des liens très forts se créent. Son départ a d'ailleurs été regretté parmi ses confrères, comme le confie un de ses anciens collègues: «il était toujours très présent et serviable, il a énormément fait pour nous. On pouvait compter sur lui».

Adrénaline

Des entraînements aux heures d'interventions, Jean-Luc Paillard n'a pas compté ses heures. «Il y a eu une semaine où on a dû intervenir trois nuits. C'était des petites affaires, mais il faut quand même se lever. Et avec l'adrénaline, impossible de se rendormir», se souvient-il. Il assure toutefois qu'au travail et au sein de sa famille, l'exercice des pompiers n'a jamais posé problème.

«Je me souviens surtout des incendies et des inondations, commente le soldat du feu. Une fois, nous sommes intervenus dans un garage inondé où il y avait une voiture qui flottait. Une autre fois, c'était une maison qui brûlait. C'était assez prenant.» Des expériences qui lui apportent un apprentissage au quotidien. «C'est quand même un avantage de savoir maîtriser le feu, relève-t-il. Car même un feu de poubelle, ça peut vite être impressionnant!»

Dans tous les cas, c'est avec des souvenirs plein la tête qu'il laisse la place aux jeunes et qu'il leur adresse un message: «Tentez l'expérience! Cela vaut la peine!». I

Premiers secours

Le SIS Morget compte sept organes d'intervention (OI) répartis sur son territoire. Denges, Morges et Saint-Prex abritent un détachement de premier secours et un détachement d'appui, tandis que les quatre autres sont composés uniquement d'un DAP. Afin de rejoindre l'école de formation DPS, les candidats doivent avoir terminé leur première année de formation de base, passé minimum deux ans dans un DAP et avoir suivi le cours hydraulique de base. L'OI Saint-Prex regroupe les communes de Buchillon, Etoy et Saint-Prex. Depuis l'automne dernier, il dispose d'une caserne qui a été aménagée dans l'ancien Arsenal situé à St-Prex. Au 1^{er} janvier 2016, il comptait 20 sapeurs-pompiers au DPS.

Prête à s'engager pour la région

VUFFLENS-LE-CHÂTEAU | LA RELÈVE DE L'ORGANE D'INTERVENTION

Isabel Tovar Nuez est la seule femme à suivre la formation DPS à Morges.

A 27 ans et après trois années au sein du DAP Vuchi, Isabel Tovar Nuez a décidé de se lancer dans la formation DPS à Morges. Un engagement qui lui paraît naturel. «J'ai toujours été attirée par le métier de pompier, pour l'organisation, le savoir-faire et le côté humain, explique-t-elle. Comme durant mes années au DAP je n'ai jamais été appelée pour une intervention, je me suis dit qu'il fallait que je rentre dans la matière.»

De jour, Isabel Tovar Nuez travaille en tant qu'ingénieur civil à GSK à Rolle. Un métier qui lui permet d'avoir des horaires plus ou moins flexibles. «C'est quand même une chance de pouvoir combiner une profession et une activité



Isabel Tovar Nuez se sent prête à intervenir. Wyss

qui m'intéresse depuis longtemps», commente la jeune femme.

Métier d'hommes

«Je suis la seule femme au DPS de Morges à côté d'une cinquantaine d'hommes, souligne-t-elle. C'est un milieu d'hommes et pas tout le monde comprend que je m'engage.»

Pourtant, cette expérience qu'elle définit comme «vraie», elle se sent prête à la vivre à fond. «Au sein des pompiers, on apprend énormément sur soi et sur les autres. On doit pouvoir gérer ses émotions. De plus, on rencontre des gens de tous les milieux, certains ont vécu beaucoup de choses. C'est très intéressant», conclut-elle. E.W.

PUBLICITÉ

POUR PROFITER DE VOTRE ÉTÉ !

Store motorisé avec télécommande

+

Avancée confortable de 3,50 m

+

Coffre intégral = toile protégée

+

Armature anthracite

+

Manœuvre de secours

Capteur de vent EOLIS 3D offert !

Store de terrasse motorisé avec coffre intégral et armature anthracite, toile haute qualité gris cendre B006. Manœuvre électrique radio à télécommande et treuil de secours. Équipé d'un capteur de vent, monté sur la barre de charge, il mesure l'amplitude de mouvement de celle-ci, selon le réglage choisi il assure la remontée automatique de votre store en cas de vent.

Largeur 4,50 m : 1'790.- Réf.6656240

Largeur 6 m : 1'990.- Réf.6656250

DÈS **1'790.-**

STORE BANNE

Largeur : 4,50 m

Avancée : 3,50 m

Armature anthracite

Commande électrique radio **somfy**

5 ANS GARANTIE LAPEYRE

Offre réservée aux particuliers, non cumulable avec d'autres remises ou promotions en cours, valable sur une sélection d'articles, jusqu'au 21.10.2017 ou dans la limite des stocks disponibles. Consultez nos vendeurs-conseils.

MENUISERIES • CUISINES • SALLES DE BAINS